
GRC
32
Anos

GRUPO O REGIONAL DE COMUNICAÇÃO
EDIÇÃO DIGITAL

www.oregional.net
15 Cidades

Terça - Feira, 29 de Outubro de 2024
ANO XXII EDIÇÃO Nº 2396

Amparo - Artur Nogueira -  Conchal -  Cosmópolis - Engenheiro Coelho -  Espírito Santo do Pinhal -  Estiva Gerbi - Holambra - Itapira - Jaguariúna - Mogi Guaçu - Mogi Mirim - Paulínia - Pedreira - Santo Antônio de Posse

Palestra aberta ao público 
será ministrada no Centro 
de Eventos em Pedreira, 

nesta terça

Participe 
da coleta 

de Sangue 
em Amparo 

e ajude a 
salvar vidas

Alunos da 
Faculdade 

Franco 
Montoro já 
atuam na 

Santa Casa 
de Mogi 
Mirim

Prefeitura 
de 

Jaguariúna 
inaugura 
ETAs 5 E 
6 e novo 

reservatório 
no 

Capotuna

Jaguariúna recebe o show de Ney Matogrosso 
em novembro

Refis 2024 tem início no 
dia 29 de outubro com 

desconto de até 100% de 
multas e juros em Mogi 

Guaçu 

Apresentações artísticas 
e culturais marcam início 
das comemorações dos 
33 anos de Holambra

Apresentações artísticas e culturais, uma emocio-
nante chuva de pétalas e um ato cívico na manhã deste 
domingo, 27 de outubro, deram início às comemorações 
dos 33 anos de emancipação político-administrativa de 
Holambra.
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O Grupo Jovem Business Club contando com o apoio 
da Prefeitura de Pedreira e do SEBRAE, promove nesta 
terça-feira, 29 de outubro, a partir das 19h37, uma Pa-
lestra aberta ao público, nas dependências do Centro 
de Eventos “Maestro Antônio Miguel Fabrin e Família 
Fabrin”, na Praça Ângelo Ferrari.

Há cerca de três me-
ses, alunos do curso de 
medicina da Faculdade 
“Professor Franco Mon-
toro”, de Mogi Guaçu, 
estão realizando estágio 
curricular obrigatório na 
maternidade e no setor 
de pediatria da Santa 
Casa de Mogi Mirim. 
Esse aprendizado mé-
dico foi resultado de um 
convênio firmado no 
último mês de maio.

A Prefeitura de Ja-
guariúna inaugurou 
na manhã desta se-
gunda-feira, dia 28 de 
outubro, as estações 
de tratamento de água 
(ETAs) 5 e 6, localiza-
das na sede do Depar-
tamento de Água e Es-
goto (DAE), e o quarto 
reservatório de água 
no bairro Capotuna. 
As obras integram um 
pacote de investimen-
tos em abastecimento 
e saneamento que so-
mam mais de R$ 20 
milhões e já estão em 
pleno funcionamento.

A Prefeitura da Es-
tância de Amparo, em 
parceria com o Centro 
de Testagem e Aconsel-
hamento (CTA), a Asso-
ciação dos Vicentinos e a 
equipe do Hemocentro 
da Unicamp, realizará 
coletas de doação de 
sangue em Amparo na 
terça-feira, 29 de out-
ubro de 2024. A coleta 
será das 8h30 às 12h, na 
Sociedade São Vicente 
de Paulo, localizada na 
Rua Rodrigo Silva, 171, 
Centro.

O cantor Ney Mato-
grosso está de volta aos 
palcos de Jaguariúna. 
Ele traz no dia 1º de no-
vembro, na RED Even-
tos, o show “Bloco na 
Rua”, em últimas apre-
sentações desta turnê. 

A casa abre às 20h 
e o show está previsto 
para às 22h. Esse show 
é uma revisitação de 
sucessos da carreira do 
cantor junto de canções 
que gosta de dar a voz, 
como “Feira Moderna”, 
“Como 2 e 2”, de Cae-
tano Veloso, “Jardins 
da Babilônia’, de Rita 
Lee, “Maçã” de Raul 
Seixas, “O Beco”, de Os 
Paralamas do Sucesso, 
“Tua Cantiga”, de Chico 
Buarque, entre outros.

O evento é separa-
do em setores, sendo 
MESAS com 04 lugares 
divididos por Diamante, 
Ouro, Prata e Bronze. 
Camarote OPENBAR 
com Cerveja, Vodka, 
Gin Refrigerante e Água. 
Também há CADEIRA 
LATERAL.

O Programa Especial de Recuperação Fiscal -Refis 
2024- terá início no próximo dia 29 de outubro e se 
estenderá até o dia 20 de dezembro. O programa, in-
stituído pela Lei Complementar Nº 39/2024 aprovada 
nesta segunda-feira, dia 21 de outubro, pela Câmara, 
tem a finalidade de promover a regularização de crédi-
tos tributários com a Prefeitura de Mogi Guaçu vencidos 
até 31 de dezembro de 2023.
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ARTIGOS

Em meados da dé-
cada de 1990, foram 
lançadas as bases da 
reforma do Estado 
brasileiro, marcado 
por ineficiências e ex-
cessiva burocratiza-
ção. Em linhas gerais, 
esse projeto buscava 
adaptar e transferir os 
conhecimentos geren-
ciais desenvolvidos no 
setor privado para a 
esfera pública, a fim 
de tentar aumentar a 
capacidade estatal de 
governar com eficácia 
e qualidade.

Um dos elementos-
-chave dessa mudança 
de paradigma foi a in-
serção do terceiro setor 
no âmbito dos serviços 
públicos essenciais e 
não exclusivos, como 
saúde, educação, cul-
tura e tecnologia. O 
modelo se expandiu 
rapidamente. Hoje, as 
organizações da socie-
dade civil atuam nos 
três níveis de governo 
e ocupam um espaço 
significativo nas mais 
diversas áreas.

Esse crescimento 
tornou a análise dos 
repasses públicos para 
as entidades do ter-
ceiro setor uma das 
atribuições mais rele-
vantes dos Tribunais 
de Contas. Os valores 
envolvidos falam por 
si. Tomando apenas o 
estado de São Paulo, 
o governo estadual e 
as prefeituras –com 
exceção da capital– 
transferiram, em 2023, 
nada menos que R$ 
40,8 bilhões às orga-
nizações privadas sem 
fins lucrativos.

A fiscalização dessas 
atividades, contudo, 
não cabe apenas aos 
Tribunais de Contas. 
Os municípios têm um 
papel tão ou mais im-
portante a exercer, por 
meio do controle in-
terno. Tal dever é con-
sagrado em uma série 
de leis, da Constituição 
Federal ao Marco Re-

gulatório do Terceiro 
Setor.

Em outras palavras, 
se um governante deci-
de executar determina-
da política pública por 
meio do terceiro setor, 
ele tem a obrigação 
legal de criar instru-
mentos que garantam 
que os recursos serão 
aplicados conforme os 
termos pactuados.

O que se observa no 
dia a dia do Tribunal 
de Contas do Estado 
São Paulo (TCESP), 
porém, é que muitas 
prefeituras têm, no 
mínimo, negligenciado 
essa obrigação. Em-
bora os mecanismos 
de vigilância interna 
até existam no papel, 
com frequência servem 
apenas para inglês ver. 
Assim, a Corte de Con-
tas, que deveria ser o 
último elo da cadeia de 
controle e fiscalização, 
não raro se converte no 
único.

São costumeiros os 
casos de falhas nas 
prestações de contas 
das entidades. O re-
sultado se vê nas rei-
teradas reprovações de 
parcerias, que termi-
nam por gerar multas 
e até a devolução dos 
recursos. Entretanto, 
por mais que o tribunal 
cumpra a sua função, 
quando se atinge esse 
ponto, o estrago mui-
tas vezes já está feito. 
Os serviços essenciais 
que não foram pres-
tados corretamente, 
a política pública que 
deveria ter sido im-
plementada e não foi 
–nada disso pode ser 
reparado.

Em 2022, uma ope-
ração conjunta do 
TCESP, do Ministério 
Público e do Ministé-
rio Público de Contas 
analisou 67 parcerias 
firmadas na área da 
saúde com municípios 
e o governo estadu-
al, totalizando cerca 
de R$ 6,7 bilhões. A 

fiscalização apontou 
problemas em nada 
menos que 60% delas, 
e recomendou a devo-
lução de quase R$ 70 
milhões.

Nas sessões sema-
nais do tribunal, nos 
deparamos com inú-
meros casos em que 
gestores públicos emi-
tem pareceres avali-
zando gastos impró-
prios, sem qualquer 
relação com o objeto 
da parceria, quando 
não imorais ou ilegais. 
Em processos relacio-
nados a contratos de 
gestão de unidades de 
saúde, as auditorias 
frequentemente en-
contram pagamentos 
de serviços e horas 
extras que extrapolam 
os limites do tempo e 
do espaço.

Há também situ-
ações em que a ad-
ministração pública 
simplesmente distorce 
a realidade. Recente-
mente, o TCESP foi 
induzido a erro por 
um parecer de uma 
prefeitura, que afir-
mou não ter recebido 
a prestação de contas 
da entidade contrata-
da. Isso gerou sanções 
que depois tiveram de 
ser anuladas em ação 
de revisão, para que 
não se penalizasse a 
organização social in-
justamente. A lista de 
problemas poderia se 
prolongar.

Já está mais do que 
na hora de mudarmos 
esse estado de coisas. 
Para isso, é crucial que 
os prefeitos que assu-
mirão no ano que vem 
estejam mais compro-
metidos com o dever 
de fiscalizar as entida-
des do Terceiro Setor, 
como determina a lei. 
A população e os cofres 
públicos agradecem.

Dimas Ramalho é 
Conselheiro do Tribu-
nal de Contas do Esta-
do de São Paulo.

As prefeituras e a 
fiscalização do terceiro setor

*
Dimas Ramalho

A inclusão escolar vai 
além de modificar cur-
rículos ou recursos para 
atender a necessidades 
específicas; trata-se de 
garantir que todos os 
alunos, independen-
temente de suas con-
dições, tenham acesso 
equitativo a oportuni-
dades de aprendizado 
significativas. O respei-
to e a valorização da di-
versidade é o valor pelo 
qual reconhecemos a 
importância de cada 
pessoa e a reconhece-
mos como um ser único 
e irrepetível.

A valorização da 
diversidade supõe o 
respeito pelos direitos 
fundamentais, decor-
rentes da dignidade 
intrínseca da pessoa. 
Tratar, portanto, todos 
os estudantes como um 
‘outro eu’ é peça chave 
na consolidação de uma 
escola verdadeiramente 
inclusiva.

Nesse sentido, ins-
tituída em 2015, a Lei 
Brasileira da Inclusão 
(LBI) tem como objeti-
vo assegurar e promo-
ver, em condições de 
igualdade e equidade, 
o exercício dos direi-
tos e das liberdades 
fundamentais das pes-
soas com deficiência, 
visando sua inclusão e 
cidadania.

Entretanto, nenhu-
ma legislação será ca-
paz, por si mesma, de 
fazer desaparecer os 
temores, os precon-
ceitos, as atitudes de 
orgulho e egoísmo que 
são obstáculos ao esta-
belecimento de socie-
dades verdadeiramente 
fraternas, justas e so-
lidárias. Tais atitudes 
só desaparecem com a 
prática do bem, que vê 
em cada ser humano 
um próximo, um irmão.

Mas, ao desejarmos 
construir um ambiente 
escolar verdadeiramen-
te inclusivo, quais são 
os pilares fundamentais 
para que isso ocorra, de 
fato, e se realize no dia 
a dia escolar?

1) O respeito pela 
diversidade: cada estu-
dante é único, com suas 
próprias habilidades e 
desafios. Respeitar essa 
diversidade é funda-
mental para o sucesso 
da educação inclusiva;

2) A acessibilidade: 
garantir que o conteúdo 
e os recursos didáticos 
sejam acessíveis a todos 
os estudantes, indepen-
dentemente de suas 
necessidades, é uma 
prioridade;

3) A adequação: a 
educação inclusiva en-
volve a customização 
do conteúdo, das estra-
tégias de ensino e das 
avaliações para atender 
às necessidades especí-
ficas dos estudantes;

4) A colaboração: a 
colaboração entre pro-
fessores, pais, profissio-

nais de apoio e terapeu-
tas é fundamental para 
criar um ambiente de 
aprendizado inclusivo;

5) A promoção da au-
toconfiança: a educação 
inclusiva visa não ape-
nas ao desenvolvimen-
to de habilidades, mas 
também à promoção da 
autoconfiança e do in-
teresse dos estudantes.

 Um exemplo prático 
de atividade inclusiva 
em sala de aula

Ao tratar do apren-
dizado de forma aces-
sível, é essencial adotar 
abordagens pedagógi-
cas que integrem ex-
periências sensoriais 
e cognitivas diversas, 
promovendo, assim, 
um aprendizado mais 
completo e inclusivo. 
Um exemplo dessa fi-
losofia está presente na 
atividade Olfato mate-
mático: descobrindo 
números pelos aromas, 
descrita a seguir, desti-
nada a alunos cegos e 
que pode, facilmente, 
ser repensada para ou-
tras áreas do conheci-
mento.

Nesta atividade, o 
objetivo não é apenas 
ensinar conceitos ma-
temáticos, mas propor-
cionar uma experiência 
agradável e acessível, 
que explora um dos 
sentidos mais podero-
sos do ser humano: o 
olfato. Em nossa vida 
cotidiana, usamos os 
sentidos de maneira in-
tegrada para relembrar 
experiências, associar 
momentos e realizar 
tarefas.

Quem nunca lem-
brou de uma situação 
específica ao ouvir uma 
música ou ao sentir um 
aroma familiar? A inte-
gração dos sentidos em 
atividades educacionais 
torna o aprendizado 
mais dinâmico e cria 
conexões profundas 
entre o conteúdo e a 
vivência pessoal do es-
tudante.

A atividade Olfato 
matemático exemplifi-
ca essa prática ao uti-
lizar diferentes aromas 
para ensinar conceitos 
matemáticos como adi-
ção, subtração e multi-
plicação. Para tanto, são 
utilizados recipientes 
herméticos com dife-
rentes essências — por 
exemplo, café, baunilha 
e lavanda — e fichas em 
braile com as palavras 
correspondentes a cada 
operação matemática.

Ao associar o aroma 
de café à adição, o de 
baunilha à subtração 
e o de lavanda à multi-
plicação, o aluno cego 
é convidado a explorar 
o mundo dos números 
por meio de um cami-
nho sensorial que enri-
quece sua compreensão 
dos conceitos abstratos.

Essa  abordagem 
acessível vai além da 
simples transmissão 

de conhecimento; ela 
estimula o desenvolvi-
mento integral do aluno 
ao conectar sentidos e 
abstrações. A experiên-
cia olfativa, combinada 
com o uso do braile, 
permite que o aluno 
não apenas memorize 
os conceitos, mas tam-
bém crie associações 
que vão além do mundo 
puramente visual.

Nesse processo, ele 
é incentivado a refletir 
sobre suas percepções 
sensoriais e a relacioná-
-las aos conceitos mate-
máticos, o que poten-
cializa seu aprendizado.

 
Novas formas de 

aprendizagem
A verdadeira inclu-

são ocorre quando pro-
porcionamos a todos os 
alunos a oportunidade 
de aprender usando 
todas as ferramentas 
e sentidos disponíveis. 
Ao introduzir o olfa-
to em uma atividade 
matemática para alu-
nos cegos, estamos 
não apenas oferecendo 
uma oportunidade de 
aprendizado, mas pro-
movendo a exploração 
de habilidades e com-
petências muitas vezes 
negligenciadas.

O aluno não é pas-
sivamente ajustado a 
um ambiente de ensino 
que já existe; em vez 
disso, ele interage com 
o ambiente de manei-
ra ativa e significati-
va, utilizando todas as 
suas capacidades para 
compreender e aplicar 
conceitos matemáticos.

A implementação de 
atividades acessíveis 
como essa é uma de-
monstração de que a 
educação inclusiva é 
possível, viável e ne-
cessária. Ao explorar 
diferentes formas de 
aprendizagem, utili-
zando todos os senti-
dos, proporcionamos 
aos alunos cegos uma 
oportunidade real de 
se engajarem com a 
matemática de maneira 
significativa, acessível e 
transformadora.

Esta  abordagem 
é, acima de tudo, um 
compromisso com a 
inclusão, garantindo 
que todos os alunos, 
independentemente de 
suas condições, possam 
aprender e crescer em 
um ambiente que valo-
riza suas capacidades e 
potencial.

*André Barbeiro é 
professor e coordena-
dor no Colégio Viscon-
de de Porto Seguro, SP, 
doutor em matemática 
pela USP e pós–dou-
tor em educação pela 
PUC–SP.

**William Ulisses é 
professor no Colégio 
Visconde de Porto Se-
guro, SP, e mestrando 
em educação especial 
pela Unesp.

Promovendo a inclusão: 
terminologias e práticas 
na educação para todos
*
 Por André Barbeiro* e William Ulisses
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Etecs divulgam calendário do Vestibulinho 
para o primeiro semestre de 2025

Da Redação Quem deseja con-
quistar uma vaga para 

estudar em uma Escola 
Técnica Estadual (Etec) 

do Centro Paula Souza 
(CPS), no primeiro se-
mestre de 2025, já pode 
consultar o calendário 
do processo seletivo 
pelo site cps.sp.gov.br/
etec/vestibulinho. O 
período de inscrição 
para o Vestibulinho das 
Etecs começa na próxi-
ma quinta-feira, 31 de 
outubro. A prova será 
realizada no dia 15 de 
dezembro.

O período para solic-
itar a redução de 50% 
da taxa de inscrição 
será entre os dias 29 e 
30. O pedido deverá ser 
feito pelo site vestibu-
linhoetec.com.br. O val-
or integral da inscrição 
é de R$ 39,85.

O Vestibulinho das 
Etecs para o primeiro 
s e m e s t r e  d e  2 0 2 5 
oferece vagas para cur-

sos Técnico, Ensino Mé-
dio integrado ao Técni-
co, Ensino Médio em 
diferentes itinerários 
formativos, Articulação 
da Formação Profis-
sional Média e Superior 
(AMS) e Especialização 
Técnica. Nos próximos 
dias, serão divulgadas 
as vagas e os cursos 
para cada unidade.

Conheça as princi-
pais datas do processo 
seletivo:

* 29 e 30 de out-
ubro: prazo para solic-
itar redução da taxa de 
inscrição;

* 31 de outubro a 26 
de novembro – até 15 
horas:  inscrições do 
Vestibulinho das Etecs;

* 5 de novembro – a 
partir das 15 horas: re-
sultado dos pedidos de 
redução de taxa;

* 11 de dezembro – a 
partir das 15 horas: di-
vulgação dos locais de 
prova;

* 15 de dezembro – às 
13h30: prova do Ves-
tibulinho;

* 18 de dezembro – a 
partir das 15 horas: di-
vulgação dos gabaritos;

* 13 de janeiro – a 
partir das 15 horas: di-
vulgação da classifi-
cação geral.

Vestibular das Fatecs
Em breve, serão di-

vulgados o calendário 
e as informações do 
Vestibular das Facul-
dades de Tecnologia do 
Estado (Fatecs) para o 
primeiro semestre de 
2025. O processo sele-
tivo contará com vagas 
para os cursos superi-
ores de tecnologia pres-
enciais e a distância.

Refis 2024 tem início no dia 29 de outubro 
com desconto de até 100% 

de multas e juros
De Mogi Guaçu 

O Programa Especial 
de Recuperação Fis-
cal -Refis 2024- terá 
início no próximo dia 
29 de outubro e se es-
tenderá até o dia 20 de 
dezembro. O programa, 
instituído pela Lei Com-
plementar Nº 39/2024 
aprovada nesta segun-
da-feira, dia 21 de out-
ubro, pela Câmara, tem 
a finalidade de promov-
er a regularização de 
créditos tributários com 
a Prefeitura de Mogi 
Guaçu vencidos até 31 
de dezembro de 2023.

Neste ano,  o pro-
grama i rá  conceder 
100% de desconto so-

bre juros e multas tanto 
para os pagamentos à 
vista quanto para os 
parcelamentos em duas 
vezes. O Refis também 
terá desconto de 80% 
e 50% dependendo do 
número de parcelas es-
colhidas pelo contribu-
inte. Por exemplo, quem 
optar pelo pagamento 
em até cinco parcelas 
terá desconto de 80% 
sobre juros e multas e de 
50% em até 10 parcelas.

O objetivo é promov-
er melhores condições 
para recuperação fis-
cal de pessoas física e 
jurídica que possuem 
débitos com a Adminis-
tração Municipal. Cada 
parcela não poderá ser 

inferior a R$ 100 para 
pessoa física e R$ 250 
para pessoa jurídica. É 
importante destacar que 
todo pagamento não 
efetuado, após o dia do 
vencimento, voltará aos 
valores originais.

A novidade no Refis 
2024 é a opção de par-
celamento em até 36 
meses para as dívidas 
acima de R$ 500 mil. O 
desconto sobre juros e 
multas, neste caso, será 
de 50%. “Nós temos 
uma demanda consid-
erável de empresas que 
solicitavam um par-
celamento mais longo, 
a fim de atender valores 
mais altos e, neste ano, 
conseguiremos atendê-

los e será uma ótima 
oportunidade para co-
locar as contas em dia 
com o município”, co-
mentou Oliveira Pereira 
da Costa, secretário de 
Finanças.

Para aderir ao Refis 
2024 é necessário que o 
contribuinte formalize o 
Termo de Acordo obede-
cendo as regras previs-
tas na lei complementar 
aprovada pela Câmara 
Municipal.  A adesão 
deverá ser realizada na 
Central de Atendimen-
to, localizada no térreo 
do Paço Municipal, na 
Rua Henrique Coppi, nº 
200, no Morro do Ouro.  
“O Refis Municipal é 
uma excelente opor-

tunidade oferecida aos 
inadimplentes, para que 
eles possam ficar em dia 
com suas obrigações 
junto à Prefeitura”, re-
forçou o secretário de 
Finanças.

Estão  contempla-
das pelo programa as 
dívidas existentes jun-
to à  PROGUAÇU. O 
benefício não se aplica 
a multas de trânsito, 
multas decorrentes de 
descumprimentos de 
ordens judiciais, ISSQN 
retido e condenações 
judiciais em ação civil 
pública por improbi-
dade administrativa.

De  acordo  com o 
secretário de Finanças, 
a dívida ativa do mu-

nicípio gira em torno 
de R$ 240 milhões e a 
meta do Refis 2024 é 
realizar o parcelamen-
to dos débitos fiscais 
de modo a diminuir os 
valores inscritos em 
Dívida Ativa. “É válido 
ressaltar que o Refis 
atende a uma recente 
jurisprudência do Su-
premo Tribunal Federal 
e regulamentações do 
Conselho Nacional de 
Justiça e do Conselho 
Superior de Magistratu-
ra, uma vez que, a partir 
de agora, o município 
fica obrigado a protestar 
todos os débitos inscri-
tos em dívida ativa an-
tes de serem ajuizados”, 
explicou Oliveira.
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Participe da coleta de Sangue em 
Amparo e ajude a salvar vidas

De Amparo 

A Prefeitura da Estân-
cia de Amparo, em parce-
ria com o Centro de Te-
stagem e Aconselhamen-
to (CTA), a Associação 
dos Vicentinos e a equipe 
do Hemocentro da Uni-
camp, realizará coletas 

de doação de sangue em 
Amparo na terça-feira, 
29 de outubro de 2024.

A coleta será das 8h30 
às 12h, na Sociedade 
São Vicente de Paulo, 
localizada na Rua Rodri-
go Silva, 171, Centro, e 
será realizada de acordo 
com a ordem de chegada 

dos doadores. Para doar 
sangue, a pessoa deve ter 
entre 18 e 69 anos, pesar 
mais de 50 kg, estar des-
cansada e não estar em 
jejum.

A doação de sangue 
é um ato voluntário que 
pode ajudar a salvar mui-
tas vidas. Em cada do-

ação, uma pessoa pode 
doar, no máximo, 450 ml 
de sangue, e essa doação 
pode salvar a vida de 
até quatro pessoas. Vale 
destacar que, em cerca 
de um dia, o organismo 
já repõe a quantidade de 
sangue que foi retirada 
na doação.

Amparo recebe lançamento do Projeto 
“Movimento SP Por Todas”

Campanha coleta 102 bolsas de sangue em Artur 
Nogueira

PAT de Jaguariúna tem novos 
telefones de atendimento 

Palestra aberta ao 
público será ministrada 
no Centro de Eventos 

da Praça Ângelo Ferrari

De Amparo 

Na quarta-feira, 23 de 
outubro, a Prefeitura de 
Amparo recebeu o lança-
mento do projeto “Mov-
imento SP Por Todas”, 
promovido pela deputa-
da estadual Valéria Bol-
sonaro, agora secretária 
de Políticas para a Mul-
her de São Paulo. A ação 
destaca a importância 
de fortalecer as políticas 
públicas voltadas para 
as mulheres em todo o 
estado.

Amparo foi escolhida 
como cidade sede do Cir-
cuito das Águas Paulista 
e receberá duas carretas 
que oferecerão serviços 
essenciais, como uma 
dedicada ao exame de 
mamografia e outra vol-
tada para o empreend-
edorismo, em parceria 
com o Senac, Sebrae e a 
Defensoria Pública. Este 
projeto visa proporcio-
nar atendimentos de 
saúde e oportunidades 
de capacitação para mul-
heres da região.

As carretas estarão 
disponíveis na Praça 
Pádua Salles, de 25 de 
novembro a 5 de dezem-
bro, oferecendo 50 aten-
dimentos por dia, de 
segunda a sábado. Além 
de atender as mulheres 
de Amparo, os serviços 
beneficiarão também as 
cidades vizinhas de Serra 
Negra, Artur Noguei-
ra, Águas de Lindóia, 
Lindóia, Jaguariúna e 
Monte Alegre do Sul. O 
objetivo é reduzir as filas 
para mamografias na 

região e promover cur-
sos profissionalizantes, 
ampliando as oportuni-
dades para o público 
feminino.

A deputada Valéria 
Bolsonaro enfatizou a 
importância da colab-
oração entre o estado 
e os municípios. “Te-
mos um relacionamento 
muito bom que traz um 
trabalho voltado com 
eficiência para as mul-
heres. Como temos essa 
reciprocidade, as ações 
são mais efetivas e quem 

sai ganhando é a popu-
lação. O Estado de São 
Paulo é próximo aos 
municípios, é um estado 
municipalista e preocu-
pado com a ponta, e é 
nos municípios que as 
coisas acontecem. E é 
nesses locais que as mul-
heres precisam de mais 
atenção”, disse.

“Estamos muito fe-
lizes de Amparo ter sido 
escolhida como sede e 
em receber essas carre-
tas, que beneficiarão os 
sete municípios que vão 

utilizar esses serviços 
na nossa cidade. Quero 
agradecer ao Governa-
dor Tarcísio de Freit-
as, que tem feito uma 
grande mudança nos 645 
municípios no Estado”, 
completou o Prefeito 
da Estância de Amparo, 
Carlos Alberto Martins.

As informações e in-
scrições para os aten-
dimentos nas carretas 
serão divulgadas em 
breve nas redes sociais 
e no site da Prefeitura de 
Amparo.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, em parceria 
com o Hemocentro da 
Unicamp, realizou na 
última quinta-feira (24) 
mais uma campanha de 
doação de sangue, que 
teve expressiva adesão da 
população.

A ação contabilizou 
122 cadastros de do-
adores e resultou na co-
leta de 102 bolsas de 
sangue, o equivalente a 
45,9 litros, com potencial 
para atender aproxima-
damente 408 pacientes.

A campanha foi real-
izada na comunidade São 
Benedito, no bairro Nos-

so Chão, e contou com o 
apoio de profissionais de 
saúde da Secretaria Mu-
nicipal e do Hemocen-
tro, que orientaram os 
doadores e esclareceram 
dúvidas sobre o processo 
de doação.

O prefeito Lucas Sia 
(PL) ressaltou a im-
portância da campanha 

e agradeceu a adesão 
dos moradores. “A par-
ticipação da nossa pop-
ulação mostra a força de 
Artur Nogueira em cau-
sas que impactam tantas 
vidas. Agradeço a todos 
que se dispuseram a doar 
e ajudar quem mais pre-
cisa”, frisou o chefe do 
Executivo Municipal.

De Jaguariúna

O Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador 
(PAT) de Jaguariúna 
está com novos númer-
os  de  te le fone  para 
atendimento ao públi-

co. Agora, quem pre-
cisar de informações 
do posto deve ligar para 
(19) 3837-4530 e 3867-
1422.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Desen-
volvimento Econômico 

e Social, o Banco do 
Povo, o Setor de Es-
tágios e o programa 
Qualifica Jaguariúna 
estão atendendo apenas 
pelo número (19) 3837-
4480.

A s  v a g a s  d e  t r a -

balho disponíveis no 
PAT também podem ser 
conferidas no site pat.
jaguariuna.sp.gov.br. Já 
o atendimento presen-
cial deverá ser feito por 
agendamento pelo site 
pat.agendasp.sp.gov.br.

De Pedreira

O Grupo Jovem Busi-
ness Club contando com 
o apoio da Prefeitura de 
Pedreira e do SEBRAE, 
estará promovendo na 
terça-feira, 29 de outubro, 
a partir das 19h37, uma 
Palestra aberta ao público, 
nas dependências do Cen-
tro de Eventos “Maestro 
Antônio Miguel Fabrin e 
Família Fabrin”, na Praça 
Ângelo Ferrari.

Segundo informou o 
organizador Vinícius Faria, 
o Jovem Bussiness Club é 
um movimento inovador 
de jovens visionários, lí-
deres e empreendedores 
que vivem por princípios 
em comum enquanto se 
preparam para construir 
transformações positivas e 
duradouras em si mesmos, 
em suas cidades e no mun-
do como um todo. “Depois 
de muitos pedidos decid-
imos trazer para Pedrei-
ra mais uma experiência 

de desenvolvimento pes-
soal. O médico Dr. Danilo 
Aguiar estará abordando 
em sua palestra os temas: 
Saúde Mental e Riqueza”, 
enfatiza Vinícius Faria.

O médico Dr. Danilo 
Aguiar é formado pela Uni-
versidade Federal de Ser-
gipe, com especialização 
em saúde de família pela 
UFCSPA. Atua há quase 
uma década no atendi-
mento de atenção primária 
com foco na medicina pre-
ventiva e do estilo de vida.
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Prefeitura de Jaguariúna inaugura ETAs 5 E 6 e 
novo reservatório no Capotuna

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna inaugurou na 
manhã desta segun-
da-feira, dia 28 de ou-
tubro, as estações de 
tratamento de  água 
(ETAs) 5 e 6, localiza-
das na sede do Departa-
mento de Água e Esgoto 
(DAE), e o quarto reser-
vatório de água no bair-
ro Capotuna. As obras 
integram um pacote de 
investimentos em abas-
tecimento e saneamento 
que somam mais de R$ 
20 milhões e já estão em 
pleno funcionamento.

As duas novas ETAs 
ampliam em quase 60% 
a capacidade de abaste-
cimento de Jaguariúna, 
com 270 litros por se-
gundo, suficientes para 
abastecer uma cidade de 
mais de 100 mil habi-
tantes. Já o Reservatório 

4 no bairro Capotuna 
possui 1,2 milhão de li-
tros e, em conjunto com 
o Reservatório 3, tam-
bém construído na atual 
gestão, dobra o volume 
de armazenamento para 
5 milhões de litros no 
centro de reservação de 
água do Capotuna, que 
possui outros dois reser-
vatórios. No total, agora 
são quatro dispositivos 
de armazenamento.

As cerimônias de in-
auguração das ETAs e 
do reservatório, real-
izadas em sequência, 
contaram com as pre-
senças do prefeito Gus-
tavo Reis, da vice-pre-
feita, Rita Bergamasco, 
do secretário munici-
pal de Meio Ambiente, 
Matheus Herrmann, e 
do presidente da Câmara 
de Jaguariúna, Romil-
son Silva, além dos tam-
bém vereadores Afonso 

Lopes Silva e Francisco 
de Souza Campos, de 
outros secretários mu-
niciais e de familiares 
de homenageados que 
dão nome às obras en-
tregues.

A ETA 5 recebeu o 
nome de “Sebastião Lib-
erato Serafim”. A ETA 
6 passa a se chamar 
“Edgard Penteado”. Am-
bos foram servidores 
públicos municipais e 
dedicaram seu trabalho 
à área de saneamen-
to e abastecimento da 
cidade. Sebastião foi 
um dos pioneiros no 
serviço do DAE, tendo 
construído as primeiras 
tubulações de abasteci-
mento, e Edgard atuou 
por muitos anos na área 
administrativa do de-
partamento.  

Já o Reservatório 
4 recebeu o nome de 
“Odilon Mazzotti”, um 

ambientalista que se 
dedicou por muitos anos 
à preservação do Rio 
Jaguari, onde Jaguariú-
na faz a captação de 
água para abastecimen-
to da cidade.

“Hoje também é o Dia 
do Funcionário Público, 
a quem eu agradeço 
muito, em especial a 
dois deles, que fizer-
am história na área de 
meio ambiente, Edgard 
Penteado e Sebastião 
Seraf im.  Eles  f icam 
imortalizados com seus 
nomes nessas obras. As 
duas novas ETAs repre-
sentam um aumento de 
50% na nossa capaci-
dade de tratamento. 
Jaguariúna tinha qua-
tro ETAs e agora conta 
com seis. E não adianta 
tratar água se não tiver 
onde armazenar, por 
isso fizemos mais dois 
reservatórios. São mais 

de R$ 20 milhões de 
investimentos.  Água 
é um desafio para to-
dos os municípios, mas 
nós nunca deixamos de 
investir. Parabéns ao 
secretário Matheus e a 
toda equipe do DAE”, 
disse o prefeito Gustavo 
Reis.

“Quero agradecer ao 
prefeito Gustavo e a toda 
a equipe do DAE, que 
não mediram esforços 
para nos ajudar nessas 
obras tão necessárias 
para a cidade”, disse a 
vice-prefeita, Rita Ber-
gamasco, que também 
foi secretária de Meio 
Ambiente.

“O Gustavo precisa-
va encerrar o mandato 
com chave de ouro com 
essas inaugurações. O 
saneamento é sempre 
um desafio, a cidade 
cresce e exige cada vez 
mais investimentos”, 

completou o secretário 
Herrmann.

INVESTIMENTOS
A Prefeitura de Jag-

uariúna já investiu no 
setor mais de R$ 20 
milhões desde 2021 em 
várias ações e obras. 
Além das ETAs 5 e 6 e 
dos dois novos reser-
vatórios do Capotuna, 
também foi instalado 
um sofisticado software 
de telemetria que possi-
bilita o acompanhamen-
to e a gestão, em tempo 
real, de todo o sistema 
hídrico e de abasteci-
mento do município, 
além da construção da 
nova canaleta de ali-
mentação de água bruta, 
da instalação da cabine 
de energia da ETA, da 
reforma do prédio do 
DAE e do novo bombea-
mento do Capotuna, 
entre outras obras.

Defesa Civil de Amparo participa de treinamento 
para as chuvas de verão

De Amparo

A Defesa  Civi l  de 
Amparo participou en-
tre os dias 23 e 24, do 
Treinamento São Paulo 
Sempre Alerta – Chuvas 
de Verão 2024/2025. 
O treinamento contou 
com mais de 200 par-
ticipantes, agentes e 
gestores municipais, 
que atualizaram infor-

mações para terem atu-
ações efetivas e sistêmi-
cas durante o período 
de chuvas, visando à 
redução de riscos de 
desastres.

Nos dois dias, houve 
palestras e apresen-
tações. Meteorologistas 
do Clima Tempo pro-
feriram aulas sobre as 
condições meteorológi-
cas para o período de 

chuvas. Uma equipe da 
Coordenadoria Estadu-
al tratou da importân-
cia da formulação de 
mapas comunitários 
de risco e da criação de 
NUPDECS.

O Corpo de Bombeiros 
foi responsável pela in-
strução de atendimen-
tos pré-hospitalares 
básicos em desastres. 
Representantes do In-

stituto de Pesquisas 
Ambientais (IPA) e do 
Instituto de Pesqui-
sas Tecnológicas (IPT) 
abordaram a análise 
de solo e a vistoria de 
campo.

A participação nos 
treinamentos auxilia as 
cidades a pontuarem no 
Índice de Efetividade 
da Gestão Municipal 
(IEG-M), no Programa 

Município Verde Azul, 
a cumprir critérios para 
recebimento do Kit Op-
eração Chuvas de Verão 
e atingir os critérios da 
Ação de aparelhamento 
da Defesa Civil Estad-
ual.     

“A Defesa Civil de 
Amparo está sempre se 
atualizando. As ações 
visando o monitora-
mento e em caso de 

urgência ,  v isando a 
proteção da vida, são 
premissas que temos à 
frente do trabalho. Além 
disso, termos ações de 
socorro regionaliza-
das e integradas são 
de suma importância”, 
ressaltou o secretário 
de Segurança Pública 
de  Amparo,  coronel 
PM Anderson Lima de 
Oliveira.
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FUTUROS MÉDICOS: Alunos da Faculdade 
Franco Montoro já atuam na Santa Casa

De Mogi Mirim

Há cerca de três meses, 

alunos do curso de me-
dicina da Faculdade 
“Professor Franco Mon-

toro”, de Mogi Guaçu, 
estão realizando estágio 
curricular obrigatório na 
maternidade e no setor 
de pediatria da Santa 
Casa de Mogi Mirim. 
Esse aprendizado médi-
co foi resultado de um 
convênio firmado no úl-
timo mês de maio entre 
o hospital mogimiriano, a 
faculdade e a irmandade.

A iniciativa surgiu 
por parte do diretor da 
Faculdade de Medicina, 
Mário Vedovello Filho, o 
Marinho, em dezembro 

de 2023. Logo o proje-
to ganhou a adesão de 
Paulo Silva e do prefeito 
de Mogi Guaçu, Rodri-
go Falsetti. Na época, o 
prefeito de Mogi Mirim 
comemorou a vinda dos 
estudantes, ressaltando 
que experiência em um 
ambiente hospitalar só 
trará benefícios aos fu-
turos médicos formados 
pela Franco Montoro. 

Paulo Silva também 
destacou que os alunos 
serão fundamentais para 
o resgate da Santa Casa, 

transformando esse hos-
pital em um dos melhores 
da região. Os alunos da 
faculdade guaçuana estão 
sempre sob a supervisão 
de um médico durante as 
jornadas no hospital. 

No caso da pediatria, 
os futuros médicos con-
tam com a experiência 
do pediatra Luís Oscar de 
Souza Oliveira. Já para o 
administrador da Santa 
Casa, Daniel de Carvalho 
Frugolli, a vinda de estu-
dantes para a Santa Casa 
sempre será incentivada 

e contará com o apoio do 
hospital e da irmandade. 

Ele afirmou que o tra-
balho dos estudantes nos 
dois setores da Santa 
Casa vem gerando mui-
tos elogios por parte dos 
pacientes, sinalizando 
que o convênio já é um 
sucesso. Por último, Dan-
iel revelou que, futura-
mente, o convênio deve 
ser estendido ao PSC 
(Pronto Socorro Cen-
tral), clínica médica e 
UTI (Unidade de Terapia 
Intensiva) adulta.

Obras do IML entram na fase de acabamento e 
equipe local já é reforçada

Servidores recebem treinamento contra 
vazamento de gás cloro

Estudantes da rede municipal participam da 
Gincana da Matemática

De Mogi Guaçu 

As obras de reforma e 
ampliação do prédio do 
Instituto Médico Legal 
(IML), no Jardim Novo 
I, entraram em sua fase 
final de acabamento, 
com a instalação dos 
revestimentos. As equi-
pes já executaram os 
ajustes finais no telhado 
e atuam nos detalhes 
para o acabamento da 
obra. A previsão é de que 
a conclusão aconteça no 
final de novembro.

Nesta sexta-feira, 
dia 25 de outubro, o 
v ice-pre fe i to  Major 
Marcos Tuckumantel 
recebeu o médico legisla 
do Núcleo de Campinas, 
Frederico Atla Giovan-
netti, que veio visitar a 
obra de reforma e am-
pliação do prédio do 
IML. O profissional, 
inclusive, contou que a 
equipe de Mogi Guaçu 
já recebeu o reforço de 
quatro médicos legistas.

“A obra está indo 
muito bem e a ampli-

ação do espaço vai per-
mitir que as equipes 
atuam num local mais 
apropriado. A pedido 
do prefeito Rodrigo, eu 
conduzi essa negociação 
com o Governo do Es-
tado com o município 
assumindo a reforma 
e ampliação e o Estado 
reforçando as equipes 
que irão atender nossa 
população e região”, 
lembrou o vice-prefeito.

Com a ampliação, o 
prédio do IML passará 
a contar com uma área 

total de 146,81 m² com 
quatros novas salas, 
sendo de necrópsia, 
clínica médica, exames 
de custódia e de presos, 
além de uma copa e de 
outros três banheiros, 
cela para presos e con-
vencional.

O imóvel também re-
cebe a reforma das in-
stalações elétricas e hi-
dráulicas e estão sendo 
reconstruídas duas ram-
pas de acessibilidade 
(PNE) e de transporte 
(carrinho de corpos). As 

obras foram iniciadas 
em junho e terão um 
custo de mais de R$ 540 
mil, sendo executada 

por meio de recursos 
do Financiamento à In-
fraestrutura e ao Sanea-
mento (Finisa).

De Mogi Mirim

Servidores da ETA 
(Estação de Tratamen-
to de Água) de Mogi 
Mirim participaram, na 
última semana, de um 
treinamento de segu-
rança para vazamento 
de gás cloro. A capac-
itação aconteceu nos 
dias 16 e 17, no auditório 
da estação e teve como 
objetivo tornar os servi-
dores aptos para fazer as 
contenções, reparos e fe-
chamento do sistema em 

uma eventual ocorrência 
de vazamento de gás clo-
ro com total segurança.

A ação envolveu os 
19 servidores da es-
tação, que tiveram uma 
demonstração prática 
sobre o uso do equipa-
mento independente de 
proteção, composto por 
máscara de gás e cilindro 
de ar respirável adquiri-
do recentemente pelo 
Saae (Serviço Autônomo 
de Água e Esgotos). O 
treinamento foi minis-
trado por integrantes 

do Corpo de Bombeiros 
Civil Municipal, parceiro 
da autarquia em ações 
sobre segurança do tra-
balho. 

O gás cloro é utiliza-
do no processo de trat-
amento para inativar 
microrganismos que es-
tejam presentes na água 
bruta, como bactérias, 
vírus e parasitas e não 
oferece riscos à saúde 
humana desde que uti-
lizado dentro das nor-
mas estabelecidas pelo 
Ministério da Saúde.

De Mogi Guaçu

Quase três mil estu-
dantes da rede municipal 
participam nesse mês 
de uma atividade difer-
enciada promovida pela 
Secretaria Municipal da 
Educação: a Gincana da 
Matemática. Os alunos do 
Ensino Fundamental II 
(6º ao 9º ano) de 11 esco-
las municipais foram en-
volvidos na ação que teve 
como objetivo valorizar o 
potencial dos estudantes 
para a matemática.

“Nós realizamos a 
Gincana da Matemáti-
ca porque, assim, con-
seguimos trabalhar a 
matemática de uma forma 
diferenciada incentivan-
do o protagonismo dos 
estudantes por meio dos 
jogos de raciocínio lógi-
co de matemática, além 

de despertar o interesse 
deles pela matemática”, 
comentou o secretário da 
Educação, Paulo Paliari.

De acordo com o 
secretário da Pasta, di-
versas atividades foram 
idealizadas pelos gestores 
escolares e os 2.975 es-
tudantes foram envolvi-
dos nas ações. Ao todo, 
foram oito tipos de jogos 
divididos em oficinas, 
que os estudantes visi-
tam e jogam durante o 
período da gincana na 
escola, como treminó, 
dominó (de fração, de 
figuras geométricas, de 
potência, raiz, algarismos 
romanos, de quantidade, 
adição e multiplicação) e 
Batalha Naval.

Após essa fase, os 40 
estudantes com melhor 
desempenho em suas 
escolas vão participar da 

Fase Geral, que ocorrerá 
no Ginásio “Carlos Nel-
son Bueno”, o Furno, em 
datas a serem definidas. 
“Trata-se de mais uma 
oportunidade de valorizar 
nossos alunos com poten-
cial para a matemática.”, 
afirmou a coordenado-
ra da disciplina no CIC 
(Centro de Inovação e 
Capacitação), Simone 
Cristina Marin Galbier, 
responsável pela inicia-
tiva.

 As escolas partici-
pantes são:

EMEF “João Bueno 
Jr.” – 240 estudantes

EMEF “Prof. Geraldo 
Sorg” – 270 estudantes

EMEF “Adirce Cene-
deze Caveanha” – 320 
estudantes

EMEF “Profa.  Marina 
Ap. Rogério Paschoalotti” 
– 165 estudantes

EMEB “Coronel Joa-
quim Leite de Souza” – 85 
estudantes

EMEF “Profa. Maria 
Diva Franco de Oliveira” 
– 275 estudantes

E M E F  “ A n t ô n i o 

Giovani Lanzi” – 170 es-
tudantes

EMEF “Profa. Rita de 
Cássia Gomes da Silva 
Cola” – 220 estudantes

EMEF “Waldomiro 
Calmazini” – 510 estu-

dantes
EMEF “Anira Franco 

de Campos” – 350 estu-
dantes

EMEF “Profa. Márcia 
Helena Martini Falsete 
Risola” – 370 estudantes
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De Holambra

Apresentações artís-
ticas e culturais, uma 
emocionante chuva de 
pétalas e um ato cívico 
na manhã deste domin-
go, 27 de outubro, deram 
início às comemorações 
dos 33 anos de eman-
cipação político-admi-
nistrativa de Holambra. 
Realizada na Rua da 
Amizade (Rua Cober-
ta), a festa contou com a 
participação do prefeito 
do município, Fernando 

Capato, de sua esposa 
e presidente do Fundo 
Social de Solidariedade, 
Yvonne Schouten Capa-
to e de vereadores. Os 
Gaiteiros de Holambra; 
o Grupo Reviver, da Ter-
ceira Idade; a Fanfarra 
Amigos de Holambra; e 
o Grupo de Dança Fol-
clórica também marca-
ram presença no evento. 
Uma exposição de Artes, 
com quadros pintados 
por alunos do Grupo Re-
viver, fez ainda parte das 
celebrações. A Orquestra 

de Viola Caipira encerrou 
o evento, que contou com 
distribuição de bolo de 
aniversário.

“Este é um momen-
to para comemorarmos 
juntos as nossas conquis-
tas”, disse o prefeito. “Va-
mos seguir trabalhando 
forte para garantir que 
Holambra siga sendo um 
exemplo de cidade para 
todo o Brasil.”

As comemorações se-
guem na próxima sema-
na, com shows especiais.

Na sexta-feira, 1º de 

novembro, a partir das 
20h, Felipe e Rodrigo 
celebrarão a data com 
muito sertanejo univer-
sitário. Além de “Média 
boa”, música de estreia 
da dupla empresariada 
por Matheus e Kauan, o 
repertório dos artistas 
possui canções em par-
ceria com grandes nomes 
do sertanejo como Luan 
Santana, Fernando & 
Sorocaba e Simone Men-
des. O show de abertura 
ficará por conta de Bruno 
Valentte. 

No dia seguinte, 2 de 
novembro, é a vez do pa-
gode tomar conta da Rua 
Coberta. O Grupo Pura 
Opção irá agitar o iní-
cio de noite dos holam-
brenses e, em seguida, a 
banda Negritude Júnior 
trará para a festa suces-
sos como “Cohab City”, 
“Gente da gente”, Beijo 
geladinho” e as grava-
ções recentes “Sextou” e 
“Nosso Rolê”. 

Confira a programa-
ção gratuita de aniversá-
rio:

1º de novembro, a par-
tir das 20h

Show de abertura: 
Bruno Valentte

Show principal: Feli-
pe e Rodrigo (Sertanejo 
Universitário)

Local: Rua da Amiza-
de (Rua Coberta)

2 de novembro, a par-
tir das 20h

Show de abertura: 
Grupo Pura Opção 

Show principal: Ne-
gritude Júnior  

Local: Rua da Amiza-
de (Rua Coberta)

Apresentações artísticas e culturais marcam início das 
comemorações dos 33 anos de Holambra

Espetáculo Infantil “O Que Será?” terá duas 
apresentações em Mogi Mirim

Jaguariúna recebe o show de Ney Matogrosso em 
novembro

Da Redação

O Centro Cultural 
“Profº Lauro Monteiro 
de Carvalho e Silva” em 
Mogi Mirim receberá no 
dia 30 de outubro, em 
duas sessões gratuitas 
às 9h e 14h, o espetá-
culo infantil  “O Que 
Será?”. O projeto via 
PROAC ICMS, Governo 
do Estado de São Paulo, 
por meio da Secretaria 
da Cultura, Economia e 
Indústria Criativas, tem 
patrocínio da empresa 

Agristar.
Com mais de 20 mil 

espectadores  e  200 
apresentações por di-
versas cidades do Es-
tado, “O Que Será?” 
c o m b i n a  a r t e  e  d i -
versão para estimular 
o aprendizado infantil. 
A história mostra dois 
amigos que participam 
de um jogo cheio de 
aventuras e descober-
tas. Em cada apresen-
tação há diferentes pos-
sibilidades, podendo 
ser uma história, uma 

fábula, aprender a fazer 
um brinquedo, dança, 
brincadeira, música e 
outras atividades.

Os amigos utilizam 
um dado e descobrem 
qual aventura irão faz-
er, tendo três possibi-
lidades a cada jogada. 
No espetáculo, o teatro 
é visto como um jogo e o 
ator o seu jogador, tra-
balhando temáticas de 
nossa cultura popular.

E s s a  m e t o d o l o -
gia permite trabalhar 
temáticas  presentes 

n o  c u r r í c u l o  p e d -
agógico,  envolvendo 
noções matemáticas 
com números e formas 
geométricas, bem como 
de l íngua portugue-
sa com seus diversos 
gêneros textuais (músi-
cas, fábulas, receitas, 
piadas, adivinhas, tra-
va-línguas etc.), ofere-
cendo aos professores 
um amplo repertório de 
possibilidades de abor-
dagens do conteúdo em 
sala de aula.

A peça é apresenta-

da em teatros e locais 
públicos, com entrada 
franca. Para garantir 
acessibilidade, as apre-
sentações contarão com 
intérpretes de libras.

Reciclar e brincar
Além da peça teatral, 

os dois atores apresen-
tam a exposição inter-
ativa “Reciclar e Brin-
car”, com brinquedos e 
brincadeiras confeccio-
nadas com materiais re-
cicláveis e reutilizáveis. 
São apresentados brin-
quedos e brincadeiras 

que as crianças podem 
fazer em casa e na es-
cola.

Serviço:
Espetáculo Infantil 

“O Que Será?”
Data: 30 de outubro 

de 2024
Horários: 9h e 14h
Local: Centro Cultur-

al “Profº Lauro Mon-
teiro de Carvalho e Sil-
va”

Endereço: Av. Santo 
Antônio, 430 - Centro, 
Mogi Mirim/SP

Entrada: Gratuita

O cantor se apresenta no 
dia 1º, na RED Eventos

 
O cantor Ney Matogros-

so está de volta aos palcos 
de Jaguariúna. Ele traz 
no dia 1º de novembro, 
na RED Eventos, o show 
“Bloco na Rua”, em últimas 
apresentações desta turnê. 

A casa abre às 20h e o 
show está previsto para 
às 22h. Esse show é uma 
revisitação de sucessos da 

carreira do cantor junto de 
canções que gosta de dar 
a voz, como “Feira Mod-
erna”, “Como 2 e 2”, de 
Caetano Veloso, “Jardins 
da Babilônia’, de Rita Lee, 
“Maçã” de Raul Seixas, “O 
Beco”, de Os Paralamas 
do Sucesso, “Tua Cantiga”, 
de Chico Buarque, entre 
outros.

O evento é separado em 
setores, sendo MESAS com 
04 lugares divididos por 
Diamante, Ouro, Prata e 

Bronze. Camarote OPEN-
BAR com Cerveja, Vodka, 
Gin Refrigerante e Água. 
Também há CADEIRA 
LATERAL.

Os ingressos podem ser 
adquiridos em Campinas, 
na Equipadão Norte Sul 
e Stefano’s Galleria Shop-
ping, e nas unidades da Dr. 
Placas de Amparo, Jag-
uariúna, Artur Nogueira, 
Pedreira e Mogi Guaçu. 
Em Mogi Mirim, vendas na 
Newness. Compras online 

no site oficial do evento em 
agoraingressos.com.br

Informações pelo tele-
fone 19 3244-1254

SERVIÇO: 
Ney Matogrosso na RED 

Eventos, em Jaguariúna
 QUANDO: 01/11/24
HORÁRIO: a partir 20h
LOCAL: RED Eventos - 

Jaguariúna
 ATRAÇÃO:
- NEY MATOGROSSO
 INFORMAÇÕES:
(19) 3254-1254

Amparo terá dupla representante na Gincana 
Mirim do Saber Regional 2024

De Amparo

A Escola do Parlamento 
da Câmara Municipal de 
Amparo, em parceria com 
a Escola Estadual Noedir 
Mazzini, está participando 
do projeto ‘Gincana do Sa-
ber Mirim Regional 2024’, 
que será realizado em 
novembro, pela Câmara 
Municipal de Varginha/
MG. As alunas do 8º ano 
B, Anna Clara Moraes 
Ferreira e Sophia Vitória 
Conti, foram definidas na 
sexta-feira, 25 de outubro, 
e serão as representantes 

amparenses.
Com o objetivo de levar 

conhecimentos básicos 
de cidadania e da Consti-
tuição Federal aos jovens 
alunos, a Gincana é um 
jogo de perguntas e re-
spostas entre duplas de 
estudantes que têm como 
base de estudos a obra 
‘Constituição em Miúdos’ 
- uma releitura da Con-
stituição em linguagem 
simples e acessível para 
estudantes do ensino fun-
damental.

“Nós, da Câmara Mu-
nicipal, queremos agra-

decer a disponibilidade da 
Escola Noedir Mazzini em 
abraçar essa experiência 
conosco. Estamos com-
preendendo a dinâmica, 
participando pela primei-
ra vez, para que possamos 
realizar a nossa Gincana 
Municipal”, explicou a 
presidente da Escola do 
Parlamento, vereadora 
Alice Veríssimo (União).

Para a seleção da du-
pla, três encontros entre 
servidores da Câmara e os 
alunos foram realizados, 
simulando a competição 
e treinando o conheci-

mento. No dia 25 foi feita 
a simulação com pontu-
ação e a primeira dupla 
classificada foi a escolhida. 
A proposta é que a partic-
ipação de Amparo tenha 
caráter de ‘projeto piloto’.

Com apoio da diretora 
da E. E. Noedir Mazzini, 
Marcia Brolesi, e das pro-
fessoras Maria Cláudia 
Rossi e Taís Lima Pin-
afi, o projeto simboliza 
a primeira atividade da 
Escola do Parlamento 
para desenvolver uma 
educação cidadã no mu-
nicípio, incentivando 

ainda a participação dos 
estudantes nos debates 
e decisões municipais O 
presidente da Câmara, 
vereador Edilson Camillo 
(Dil - PSB), agradece à 
instituição de ensino pela 
confiança. “Ficamos gra-
tos por acreditarem e dis-
ponibilizarem os alunos a 
participar. As professoras 
tiveram que se dedicar 
em uma atividade extra 
para dar certo. Obrigado 
e boa sorte às meninas”, 
declarou.

Se classificadas na 
próxima etapa (de 4 a 13 

de novembro), a dupla 
amparense poderá partic-
ipar da Etapa Final, em 19 
de novembro.

A Escola do Parlamen-
to da Câmara de Ampa-
ro foi instituída em 10 
de outubro de 2023 pela 
Resolução nº 482/2024 
e tem o propósito de valo-
rizar e aperfeiçoar os tra-
balhos desenvolvidos pelo 
Legislativo amparense, 
oferecendo capacitação e 
aproximando o cidadão 
das atividades parlamen-
tares, em especial a classe 
estudantil.
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